
中国白酒高峰论坛20日成都举行

川鲁酒企将上演高端对话
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齐齐鲁鲁酒酒水水

□记者 李克新 王丛 实习生 徐明明

你有“金花六朵”，我有“淡雅八骏”；你有“白酒

金三角”，我有“芝麻香板块”。由本报与华西都市报

发起并承办的“中国白酒高峰论坛暨2012成都峰会”

将于3月20日在成都全国春季糖酒会举行。届时，川

鲁白酒企业的高端对话无疑将是此次峰会的亮点。

这也是继鲁酒企业走向复兴以来第一次在成都全国

糖酒会期间对话川酒。

川鲁酒企对话将有哪些
看点？近日记者从主办方了

解到，此次高峰论坛邀请到
五粮液、剑南春、郎酒、泸州

老窖、全兴、沱牌“六朵金花”
作为川酒代表，以及扳倒井、
景芝、泰山、趵突泉、古贝春、
花冠、景阳冈、兰陵、百脉泉
等鲁酒企业负责人。“川酒产
好酒，鲁酒善营销，一个广种
薄收，一个精耕细作，两者风
格迥异。论坛上川鲁酒企将
各自介绍去年的发展情况及
发展规划，并围绕‘白酒黄金
发展期如何更好地开展营
销’展开讨论。”

据悉，除了川鲁酒企代
表参会外，茅台、洋河、西凤

等全国一线名酒代表也将参
会，西凤酒集团股份有限公
司总经理徐可强将做主题演
讲。同时与会企业将围绕“中
国白酒发展趋势”、“中国白
酒品牌保护”等几个话题开
展讨论，“面对激烈的市场竞
争，酒企都在扩张产能，整合
加速；面对假冒伪劣产品，不
仅损害消费者利益，也让品
牌白酒苦不堪言。针对这些
问题我们想听听这些企业负
责人的看法。并且希望媒体
的报道能够寻求打假维权的

联动机制，推动中国白酒行
业健康发展。”主办方负责人
介绍说。

同时，论坛还邀请了曾
祖训、胡永松及国内知名白
酒营销专家作主题演讲、分
析未来白酒发展趋势。

■记者手记

又是一个春天。记得
2011年的春天在成都春季糖
酒会上，鲁酒凭借芝麻香型
白酒、低度浓香型白酒两大

利器在川酒家门口已经上演
过一次“关公面前耍大刀”
的好戏。今年鲁酒领军企业
再次亮相成都，与川酒展开
对话的同时更多的是学习其
全国市场运作的经验，提升
产品质量、加大科技创新、
提升品牌影响力。“盼望着，
盼望着，东风来了，春天的
脚步近了。”这是朱自清在
《春》中的开篇语。同样，
我们也亲切地感受到鲁酒的
春天来了，鲁酒振兴的脚步
近了。

9号下午，记者在济南建
设路的花冠酒业集团办事处
见到了负责人冯勋领，风尘仆
仆的他让人一靠近便感觉到
身上的寒气，一握手几乎都能
感觉出室外的温度。“这几天
都在跑济南的一些大的酒店、
卖场，了解每条路上有哪些酒
店。公司要求每一个业务员，
一提到酒店名字就能在脑海
中画出精准的坐标。”冯勋领
告诉记者，他们内部把这项工
作叫“画地图”，虽然一些酒店
在地图上也有标注，“但还是
自己去一趟印象比较立体。现
在跑的多了，什么时候堵车，
哪条路线是最优路径心里都
有了底。”

和冯勋领一样，花冠集团

总经理刘念波也在“画地图”，
不同的是他的那张地图更大，
更宏观。“我们的思路是带着
经销商打市场，这次来济南跟
我们一起来的还有一个合作
多年的经销商，12年前他就开
始与花冠集团合作，随着花冠
的发展他已经在菏泽地区做
大了，那么我们现在给他人
力、物力、财力的支持帮助他
开拓更广阔的市场，从而实现
厂商共赢。”刘念波所指的那
位经销商就是乐家酒水总经
理李相纳。12年前，菏泽街头
多了一位骑三轮车的“车夫”
走街串巷销售花冠酒。靠着一
辆三轮车，李相纳在菏泽创造
了一个又一个奇迹。现在，李
相纳从菏泽来到济南，但他已

经不是一个人，6 0多人的团
队、十余辆送货车……“跟花
冠这么多年的合作，让我自己
的事业也慢慢地发展壮大起
来。相比全国名酒，花冠还有
很长的路要走，但我一直坚信
花冠的未来更美好，我对自己
的事业也很有信心”。

据了解，下个月花冠酒业
在济南的第一家直营专卖店
就要开门纳客。而这将仅仅是
一个开始，随后他们还将根据
市场的情况，在自己画的地图
上填上一个又一个“花冠标”。

“开设专卖店一是要精选地
段，二是要品种铺设齐全。”花
冠集团副总经理郑海峰介绍
到。在前期选址方面，花冠集
团可谓不遗余力，并为此单独
成立了工作小组。工作组针对
人流、物流、购买力等诸多要
素对城市各个商圈进行踩盘，
然后梳理资料形成可行性报
告。由于选址精准且店面多分
布在人口密集、消费集中的城
市中心地带，专卖店不但取得
了良好的销售业绩同时迅速
提高了花冠集团产品的知名
度，可谓一举多得。

“画地图是第一步，针对
高端客户，我们刚刚成立了高
端品牌事业部，主要就是增进
与高端客户的联系，为我们的
高端产品销售建立稳固的渠
道。”花冠集团总经理刘念波
这些天也都在济南“坐镇”，他
告诉记者根据集团要求每个
月至少要来济南四次，每月在
济南呆最少十天，这些看似意
义不大的“硬指标”，对于一个
初来乍到的企业来说其重要
性不言自明。

看似呆板的事情花冠人
做过不少。十年前，花冠酒业
举办第一次储酒节，将原酒储
存占用大量资金的同时也引
来了很多人的质疑，但花冠人
坚定地走过了那段艰难的岁
月，截至目前花冠酒业储酒能
力近4 . 7万吨走在鲁酒乃至全
国白酒的前列。现如今，他们
又在齐鲁大地上做起了看似
笨拙的“画地图”工作，当面对
质疑时，他们依旧坚信“春天
播种下希望，秋天一定会有收
获。”

渠道是人跑出来的

2012年3月15日是第30

个“国际消费者权益日”，
扳倒井之夜3·15晚会14日
在淄博隆重举行，中央电
视台著名节目主持人欧阳
夏丹主持了本次晚会。

每年3月15日是国际
消费者权益日。扳倒井集
团携手本次晚会，在于扩
大消费者权益保护的宣
传，促进各消费者的合作
与交流，更好地保护消费
者权益。多年来，扳倒井始
终坚持打造构建“诚信、合
作、双赢”，以维护消费者
的合法权益为着眼点，诚
信经营，与广大消费者建
立起了稳定和谐的关系。
获曾荣获全国用户满意单
位、山东省消费者满意单
位、山东省用户满意产品、
山东消费者最喜爱品牌，得
到了广大消费者的认可。

多年来，扳倒井集团
坚持“诚信、责任、友爱、共
赢”核心价值观，坚持“消
费者至上，永远不断地提
升企业品质、产品品质、服
务品质”的经营理念，得到
了社会各界的广泛赞誉。

2010年，国井被评为中国
酒业新高端品牌。2011年10

月，公司董事长、总经理赵
纪文荣获“中国酿酒大师”
最高荣誉称号，成为山东
白酒行业唯一的“中国酿
酒大师”。12月，扳倒井集
团生产的“芝麻香型、浓香
型白酒”顺利通过有机认
证，成为全国首家芝麻香
型有机白酒生产企业，也
是山东省的首个有机白酒
生产企业，改变了山东没
有有机白酒的历史，也为
国井扳倒井品牌增添了含
金量。

接下来，扳倒井集团
将瞄准全国高端市场发
力，凭借中国第一品酒师、
中国唯一的井窖工艺、大
世界基尼斯之最酿酒车间
等三项中国第一的科技实
力。带动企业不断加速发
展。继续秉承诚信经营理
念，持续坚持维护消费者
的合法权益，引领行业诚
信经营的方向，牢牢保持
和发扬在消费者心目中的
诚信品牌形象，向着更高
的目标迈进。

欧阳夏丹主持

“扳倒井”之夜3·15晚会

□记者 王丛 实习生 陈卓然

网上详细的百度地图不是权威，非要自己跑到

现场看着街景画地图；不在自家门口享受成熟市场

的快乐，非要跑到一个人生地不熟的市场来“遭

罪”——— 这就是鲁酒人“春闱”的一个真实镜头。

春 闱 ②
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“全面客观，振奋人心！”5

日上午，接通全国人大代表、
古贝春集团有限公司董事长
周晓峰的电话时，他刚刚参加
完十一届全国人大五次会议
的开幕式，口气里充满兴奋：

“听了温总理所作的政府工作
报告很受鼓舞，我觉得无论是
德州的总体发展还是实体经
济发展都将会更好，更快，我

对 下 一 步
的 工 作 充
满信心！”

周 晓
峰介绍，这
次 会 上 他
拟 提 十 三
项 议 案 和
建议，涉及
农 业 、工
业 、医 疗 、
教 育 、安
全、食品等
等 方 方 面
面 ：《 关 于
建 议 修 改
车 险 理 赔
某 些 条 款
的 议 案 》、

《关于增强
粮 食 直 补
政 策 效 应
的 建 议 》、

《关于中央
进 一 步 鼓
励 地 方 政

府和农民提高发展农业积极
性的的建议》、《关于创耕地保
护新机制促地方政府积极性
的建议》、《关于加快现代化农
业生态园区建设的建议》、《关
于进一步加大农业基础设施
建设力度的建议》、《关于鼓励
工业经济结构调优的建议》、

《关于加大基层学校投入保障

学生安全的建议》、《关于加大
文化建设投入培育特色区域
文化高地的建议》、《关于加强
教材编审出版优化小学教学
的建议》、《关于实施医疗保险
药物全范围报销的建议》、《关
于通过税收调节降低企业成
本推进食品安全的建议》、《关
于进一步加强电子政务、网络
信息安全建设的建议》。

“您是做企业的，可是几
年下来我发现你提议案的范
围很广，特别是基层民生方面
的议案建议似乎更多，为什
么？”面对记者的提问，周晓峰
略一停顿：“前年两会期间记
得我就说过一句话——— 我是
人民的代表，就要发出大众的
声音。”他说，做企业和当代表
是人民赋予他的两个角色，企
业做好了是为社会做贡献，代
表当好了是为人民谋福祉，这
都是责任和义务。“多听听基
层人民的声音，并且很好的反
映上来我认为就是最直接的
重民生。”

“另外，我觉得做企业，也
更是要将企业的发展融入到
社会的大环境中来才行，从这
个角度来说，在工业、农业的
大领域建言献策，也对企业个
体的发展是有利的”。周晓峰
举例说，古贝春集团连续十六
年保持了年收入增幅不低于
30%，去年更是首次增长突破

50%，创下在山东甚至全国酒
行业发展的“古贝春速度”，无
论是品牌建设还是市场战略
上的成功，其实都是融入了社
会经济发展的大环境的结果。

“十二五”期间，古贝春集团
“一城、一园、一基地”战略规
划的实施，争创白酒主业与多
元项目各创年销售收入过50

亿的目标，这些都将在德州、
在国家经济运行的大环境中
实现，为此，围绕群众愿望，围
绕国家产业政策，围绕德州发
展实际提出的实实在在的议
案和建议才是最好的。

“我喜欢德州，我一直工
作生活在这里。”谈起德州发
展，周晓峰声音里透着真诚与
兴奋。“吴书记提出建设幸福
德州的战略很让人振奋！啥叫
幸福？经济发展，精神愉悦，百
姓有事做，有钱花，有尊严，觉
得浑身有使不完的劲儿，就是
幸福！”然后他如数家珍：德州
这些年经济发展快了，环境变
化好了，精神生活丰富了……

“不过，还要更好一些。”他话
题一转：“比如，我们是农业大
市，为国家粮食安全做了很大
贡献呀，还有棉花，我去年就
提了，还被媒体编发内参供中
央参阅了。我是说国家要继续
出台更加好的惠农政策！”

(顾金栋)

听民声才能重民生
——— 访全国人大代表、古贝春集团有限公司董事长周晓峰

董事长周晓峰

酒类论坛

灶3月 2 0日，齐鲁晚
报、华西都市报发起并承
办的“中国白酒品牌保护
高峰论坛2012成都峰会”
在成都假日酒店举行。

灶3月20日，由贵州
杂志社与新食品杂志社联
合主办的“中国酱酒 (贵
州 )产区论坛”将在成都
金沙剧场举行。

灶3月21日，板倒井集
团和华夏酒报主办的中国
国井2012华夏论坛暨《华
夏酒报》改版招待酒会，在
香格里拉举行，并邀请郎
咸平解析“中国宏观经济
情势与酒业”。

灶3月21日，由中国酒
类流通协会、中国社科院
经济研究所主办的“2012

全球白酒发展论坛”将在
名宇尚雅饭店举行。

灶3月23日，由全国糖
酒食品交易会办公室主办
的“中国糖酒食品业年度
峰会”将在成都世纪城国
际会议中心举行。

灶3月29日，由糖烟酒

周刊杂志社主办的“2012

全国春季糖酒会明星新品
发布盛典”将在成都加州
花园酒店举行。

参会酒企信息(部分)

灶山东景芝酒业股份
有限公司展位：成都世纪
城会展中心5号馆T5113；酒
店驻地位于成都岷山饭店

灶泰山酒业集团股份
有限公司展位：成都世纪
城会展中心3号馆3050；酒
店驻地：锦江宾馆贵宾楼

灶曲阜孔府家酒业有
限公司酒店驻地：成都大
成宾馆4008

灶山东景阳冈酒业有
限公司展位：成都世纪城
新国际会展中心T3035

灶北京德龙宝真国际
酒业有限公司：3月19日至
22日于凯宾斯基5楼大堂
及酒店门前广场举行会外
展及古董车葡萄酒主题鉴
赏；会展展位：世纪城新国
际会展中心T1001、T1002;3

月21日16时于成都城市名人
酒店名人厅举行新品上市发
布及答谢晚宴。

2012全国春季糖酒会相关信息
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